
„Die Gesellschaft muss die durch
die  Digitalisierung  bedingten
Veränderungen im positiven Sinne
verarbeiten“  –  Interview  des
Breitbandbüros  des  Bundes  mit
Walter Gerharz

Die regionale Wirtschaftsförderung Limburg-Weilburg-Diez
GmbH kümmert  sich  um ein  Gebiet  das  den  Landkreis
Limburg-Weilburg in Hessen und die rheinland-pfälzische
Stadt und Verbandsgemeinde Diez umfasst. Die Region hat
etwa 200.000 Einwohner und besticht durch eine sehr gute
Infrastruktur.  Die  Autobahn  3,  die  ICE-Verbindung
zwischen  Köln  und  Frankfurt  und  d ie  be iden
internationalen Flughäfen der  nahen Metropolen werden
durch ein  modernes  Glasfasernetz  ergänzt,  das  für  eine

optimale  digitale  Anbindung  sorgt.  Wir  sprachen  mit  Geschäftsführer  Walter
Gerharz,  der  um  die  spezifischen  Bedarfe  der  Unternehmen  und  um  die
Bedeutung der Digitalisierung für Wirtschaft und Gesellschaft weiß.

Breitbandbüro  des  Bundes:  Herr  Gerharz,  was  verstehen  Sie  unter
„Digitalisierung“?

Walter  Gerharz:  Ich  verstehe  unter  Digitalisierung  den  Einzug  weiterer
„Intelligenz“  in  den  bestehenden  Automatisierungsprozess.

BBB: Welche Chancen und Risiken birgt der Digitalisierungsprozess?

Walter  Gerharz:  Wie  fast  jede  technologische  Veränderung  birgt  auch  die
Digitalisierung Chancen und Risiken in sich. Chancen wird es sehr viele geben.
Die  Risiken  sehe  ich  in  den  Bereichen  der  Persönlichkeitsrechte,  des
Datenschutzes  und  der  daraus  resultierenden  extremen  Abhängigkeiten.
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BBB:  Was  sind  für  Sie  die  derzeit  spannendsten  Entwicklungen  im Bereich
Digitalisierung?

Walter  Gerharz:  Die  spannendsten  Entwicklungen  sehe  ich  Momentan  im
Gesundheitsbereich.  Die  schon  recht  alte  Vision  des  „Mensch-Maschinen-
Verhältnisses“  wird  hier  immer  realer.

BBB: Für welche Branche ist Digitalisierung von besonderem Interesse?

Walter  Gerharz:  Da  meines  Erachtens  die  Digitalisierung  inzwischen  den
Charakter einer Querschnittstechnologie erreicht hat, wird sie zukünftig für alle
Branchen von Interesse beziehungsweise von Wichtigkeit sein.

BBB: Worin sehen Sie die größten gesellschaftspolitischen Herausforderungen,
die durch die Digitalisierung hervorgerufen werden?

Walter Gerharz: Die Gesellschaft muss die durch die Digitalisierung bedingten
Veränderungen in vielen Bereichen im positiven Sinne „verarbeiten“. In meinen
ersten  Berufsjahren,  ich  bin  schon  etwas  älter,  sahen  viele  Menschen  im
Computer  überwiegend  einen  „Jobkiller“.  Heute  trägt  fast  jeder  mit  seinem
Smartphone diese Technik mit sich herum.

BBB: „Wenn Sie an die Zukunft denken, dann…“

Walter  Gerharz:  „…  hoffe  ich,  dass  trotz  der  Digitalisierung  der  gesunde
Menschenverstand nicht gänzlich verloren geht!“

Interview  des  Breitbandbüros  des  Bundes  mit  mit  Walter  Gerharz,
Geschäftsführer der Wirtschaftsförderung Limburg-Weilburg-Diez GmbH
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